



13 décembre 1982 - 13 no titema 1982

N° 91

BIEN VENUE AU POPULAIRE.....

Il y a environ deux semaines est née une nouvelle publication périodique : Le Populaire : Te ve'a Manahune dont nous n'avons pu avoir que la version française.

Comme nous avons salué avec enthousiasme la nouvelle publication hebdomadaire du Tahoeraa Te Varo Varo, saluons aujourd'hui la naissance de ce concurrent ambitieux qui se situe clairement "à gauche" sur l'échiquier politique local. Le contenu de cette première édition nous a semblé particulièrement intéressant. A la première page et à la première ligne nous lisons "Le Parti Socialiste Polynésien créé au lendemain de l'élection de François Mitterrand....."

La question qu'on peut se poser légitimement après cette déclaration liminaire est la suivante : Si François Mitterrand n'avait pas été élu, qu'en serait-il du PSP ? Toutes les femmes et tous les hommes de gauche en Polynésie tremblent encore à la perspective que les idées de gauche auraient encore attendu sept ans pour être défendues au grand jour.

Dans la seconde page nous relevons avec beaucoup d'étonnement 9 fois le nom de Paul KOURY et trois fois celui du PSP.....attention au culte de la personnalité camarade sérénissime et père glorieux du socialisme polynésien !

UNE MISE AU POINT QUI EN DIT LONG.....

Notons dans la presse de Vendredi 10 une déclaration du Here Ai'a concernant Stanley CROSS et la 2e affaire de la C.P.S. Stanley CROSS serait parait-il poussé par de mauvais camarades qui chercheraient sa perte..... Il est interdit de rire ! En effet, Monsieur CROSS était promis à la plus brillante destinée, son doctorat de troisième cycle de droit du travail lui ouvrait les perspectives les plus glorieuses.....s'il avait su, comme le pseudo-syndicalo-politicien Charles TAUFA, fermer les yeux sur les combines des patrons et accepter toutes les irrégularités de la gestion du Président de la CPS BRAUN ORTEGA; lui même patron de choc et penseur éminent de la politique économique et sociale du HERE AI'A.

Décidemment, si l'on comprend bien le communiqué du Here Ai'a, ces jeunes diplômés dont les compétences sont certaines sont bien stupides... pourquoi vouloir redresser les torts, dénoncer les trafics, combattre l'injustice... au risque de briser une si prometteuse carrière.....dans le creux douillet de la poche des capitalistes ! Ces jeunes intelligences ont vraiment du mal à

comprendre la règle du jeu. Charles TAUFA, lui, il a compris tout de suite. Après avoir licencié son ancien camarade de lutte syndicale Didier KINTZLER, le voilà qui s'attaque au jeune polynésien le plus compétent actuellement en matière de droit du travail.... Bravo Charles, tu as les félicitations du patronat !

4E CONGRÈS ORDINAIRE DE IA MANA TE NUNAA.....

Samedi 18 décembre se tiendra dans la salle omnisport de Mahina le 4e congrès ordinaire du parti. Rappelons que le Congrès, réunissant tous les représentants des comités de militants de Polynésie constitue l'instance suprême de notre parti. Trois thèmes sont à l'ordre du jour et font l'objet de discussion: depuis deux mois à l'intérieur de toutes les structures du parti.

- 1 - l'organisation du parti.
- 2 - la protestation antim nucléaire dans le cadre de la journée du 1er mars
- 3 - l'attitude du parti face aux élections municipales.

Tous les militants, tous les membre de Ia Mana Te Nunaa sont invités au Congrès. Contrairement aux habitudes des autres partis, chacun paiera et son déplacement et son repas, en échange de quoi chacun aura son mot à dire dans les décisions finales. La démocratie et l'autogestion sont à ce prix.

C'ETAIT POUR QUI LES BEAUX STEAK ?

Nous avons appris par les journaux de la semaine passée que le Service de l'Economie Rurale, section des Viandes avait saisi deux tonnes (il serait question en réalité de 8 tonnes) de Viande achetée en 1979 et stockée par un gros importateur de la place. L'importateur a sans doute confondu la viande avec le dollar ou avec l'or, dont le cours monte et qui peut ensuite être revendu le double ou le triple du prix de revient. C'est ce qu'on appelle de la spéculation.

Spéculer avec l'or c'est peut-être pas très moral mais spéculer avec la santé du client, c'est quand même un peu fort. On serait d'ailleurs curieux de savoir à quels clients cette viande périmée était destinée. Peut-être aux indigènes des Australes des Marquises ou des Tuamotu qui ont l'estomac solide, qui ne sont pas très au courant des règlements sanitaires et qui auraient payé cette viande 3 fois ou 4 fois son prix de revient.....

Mais bien entendu, le fraudeur étant gros, son nom restera inconnu du grand public. En effet, où irait-on si tous les bandits de haut vol, les escrocs de grande envergure, les trafiquants de haute lignée, les combinards qui utilisent le pouvoir ou la complicité de la loi pour s'enrichir, si tous ces gens avaient leurs noms dans les journaux..... Ce ne serait plus viable !

Heureusement que de temps en temps on peut pincer un pauvre bougre à chaparder dans un super marché. Celui là par contre aura droit à toute la publicité requise avec photos dans les journaux, généalogie et curriculum vitae. Il faut bien qu'il y ait une justice n'est-ce pas, sinon ça serait le désordre et l'anarchie !.....

Pour les curieux, l'improvisateur-spéculateur a un nom de 7 lettres qui commence par un O et qui finit par un A. Celui qui trouve la bonne réponse a droit à une caisse de viande périmée..... et un autocollant IA MANA TE NUNAA